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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Пять новых случаев заболевания коронавирусом выявлено за сутки на Таймыре 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, на сегодняшний день с 
начала пандемии у 120 человек на Таймыре лабораторно подтвержден диагноз COVID-19, в 
том числе за последние сутки выявлено пять новых случаев.  

По данным главного врача Таймырской межрайонной больницы Натальи Морозовой, 
которые она представила на прошедшем совещании с участием представителей краевой 
власти, по состоянию на 23 сентября было проведено 6 139 тестов на коронавирус. В период 
функционирования инфекционного госпиталя на базе стационара, для оказания медицинской 
помощи пациентам с подтвержденной коронавирусной инфекцией, было задействовано 
более 120 медицинских работников: 18 врачей, 53 работника из числа среднего медицинского 
персонала и 55 – младшего медперсонала. С марта месяца, практически без выходных, в 
составе специализированных бригад трудились медики взрослой и детской поликлиник, 
служба скорой медицинской помощи. Всего в амбулаторной службе для пациентов с 
подтвержденным коронавирусом было задействовано 43 человека, в службе скорой 
медицинской помощи – 22.  

К сожалению, не удалось избежать заболеваемости медицинских работников в период 
пандемии. Так, коронавирус был подтвержден у 23 медиков. 

Также отметим, что в Норильске за последние сутки выявлено восемь новых случаев 
заболевания COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 814 
норильчан.  

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 19 464 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
зарегистрировано 102 случая заболевания. 

«Таймыр» 
 

Северный завоз – 2020 подходит к завершению 
По информации заместителя главы Таймыра по вопросам развития инфраструктуры и 

завозу топливно-энергетических ресурсов Сергея Шаронова, мероприятия Северного завоза 
– 2020 выполнены почти на 100%. 

На сегодняшний день поставка каменного угля выполнена во все поселки полуострова, 
им полностью обеспечены граждане, проживающие в домах с печным отоплением, 
учреждения бюджетной сферы и предприятия ЖКХ. 

Выполнена поставка горюче-смазочных материалов, за исключением нескольких 
поселков. Так, керосин осветительный в п. Байкаловск сельского поселения Караул 
доставлен на 97%, оставшийся объем планируется доставить до конца навигации, в п. Усть-
Авам муниципального образования Дудинка его доставят в зимний период, все остальные 
поселки обеспечены топливом в полном объеме. 

Всего в летнюю навигацию 2020 года в рамках Северного завоза в населенные пункты 
муниципального района поставили 25 тыс. 695 тонн угля для населения и учреждений. Для 
предприятий жилищно-коммунального хозяйства - 13 тыс. тонн угля и порядка 11,5 тыс. тонн 
горюче-смазочных материалов. Для граждан, ведущих кочевой и традиционный образ жизни, 
доставлено порядка 116 тонн осветительного керосина. 

Поставщиками топливно-энергетических ресурсов в 2020 году выступили МП «Таймыр», 
АО «Хатангский морской торговый порт», ООО «ТаймырЭнерго», ООО «СВС», ООО «ТЗ-
Энерго». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке открыли новый памятник. Скульптуру разместили на аллее «Живая память». 
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На Набережной площади Дудинки появилась новая достопримечательность – 
памятник «Пограничникам Крайнего Севера». 

Скульптуру разместили на аллее «Живая память», созданной дудинцами в год 70-летия 
Победы в Великой Отечественной войне в районе Таймырского краеведческого музея. 
Центральное место композиции занял пограничный столб, подаренный городу норильскими 
ветеранами в ходе торжественного митинга, приуроченного к 101-й годовщине образования 
Пограничных войск России. Рядом с главным символом защиты государственных рубежей 
установлена скульптура пограничника с собакой. 

Помощь в создании новой достопримечательности в Дудинке оказал президент 
предприятия «Ямалдорстрой», старшина запаса Пограничных войск КГБ СССР Марс 
Гайнутдинов. Как отмечает Марс Ахметович, открытие памятника – это дань памяти мужеству 
и героизму старших товарищей, их беззаветному служению своему делу и в годы войны, и в 
мирное время, это признание особых заслуг всех поколений защитников наших границ. 

«Таймырский телеграф» 
 

Случай мошенничества в Дудинке. С банковского счёта жительницы Дудинки украли 55 
тысяч рублей. 

Мошенники действовали по классической схеме. Представившись сотрудником банка, 
злоумышленник сообщил женщине, что с её карты неизвестные пытаются снять деньги. 
Чтобы сохранить денежные средства, пострадавшая перевела их на неизвестные счета. 
Далее мошенники перестали выходить на связь. 

На данный момент возбуждено уголовное дело по факту мошенничества. 
«Заполярная правда» 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Режим ЧС в городе понижен до регионального уровня 

На заседании правительственной комиссии по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности с участием министра МЧС 
России Евгения Зиничева обсудили обстановку в Норильске. 

По официальным данным МЧС России, три этапа ликвидации разлива топлива уже 
завершены – распространение локализовано, дизтопливо собрано и перекачано на склады 
временного хранения. Остался финальный этап – сбор и вывоз загрязненного грунта и 
очистка территории. В связи с этим уровень ЧС снижен с федерального до регионального. 

 «Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» представил комплексный план поддержки коренных народов Таймыра 

«Норникель» объявил о подписании соглашения о сотрудничестве с тремя 
организациями, представляющими интересы коренных малочисленных народов Севера 
(КМНС), которые населяют Таймырский полуостров. 

«Норникель» разработал комплексный план содействия развитию КМНС, рассчитанный 
на пять лет, на общую сумму два миллиарда рублей. Программа будет действовать до 2024 
года и включает поддержку традиционных видов деятельности, защиту исконной среды 
обитания, а также финансирование жилищных, медицинских, инфраструктурных, 
туристических социокультурных проектов. Перечень этих проектов сформировали при 
непосредственном участии локальных сообществ. Это должно заложить основу для 
эффективного сотрудничества между коренными народами, местными руководящими 
органами и промышленными компаниями в деле развития региона. 

Новая программа стала результатом этнологической экспертизы, которая прошла летом 
этого года на Таймыре. Участники экспедиции провели свыше 100 интервью и опросов 
представителей коренных народов. На базе их предложений были определены приоритетные 
задачи, среди которых – создание сезонных рабочих мест в таких областях, как туризм, 
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оленеводство, рыболовный и охотничий промысел. В частности, уже запланировано 
строительство цехов по переработке оленины и рыбы, приобретение рефрижераторных 
установок, строительство этнокомплекса с мастерскими для производства изделий из меха, 
субсидирование вертолетных перевозок, целевое обучение по специальностям, 
востребованным в компании, издание учебных пособий на родных языках. Презентация с 
деталями программы доступна по активной ссылке. 

«Мы совместно сформировали новые системные меры поддержки коренных народов, 
проживающих на территории Таймыра, эти меры сегодня закрепляются в форме соглашения, 
– прокомментировал подписание соглашения вице-президент «Норникеля» по федеральным 
и региональным программам Андрей Грачев. – В разработанную программу вошли более 40 
мероприятий, рассчитанных на пять лет. На финансирование предусмотрено около двух 
миллиардов рублей. Программа поддержки прежде всего предусматривает мероприятия, 
направленные на развитие экономической деятельности коренных народов и 
воспроизводство возобновляемых ресурсов, которые являются материальной базой 
традиционного хозяйствования и основой сохранения коренных этносов. «Норникель» 
традиционно взаимодействует с организациями, представляющими интересы КМНС в 
регионах операционной деятельности, обеспечивая прозрачность принятия решений и 
максимальную эффективность реализации совместных проектов». 

Президент Ассоциации коренных малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего 
Востока Российской Федерации Григорий Ледков добавил: «Соглашение может служить 
примером для других компаний, поскольку подчеркивает, как важно сохранять среду обитания 
коренных народов и защищать наши ценности и традиции. 

Полномасштабная этнологическая экспертиза сама по себе стала большим шагом в 
нужном направлении и проложила путь для дальнейших подобных проектов. На базе 
заключений экспертизы будут приняты жизненно важные для коренных народов меры. Мы 
уверены, что соглашение позволит нам выйти на новые совместные подходы к устойчивому 
развитию Севера и решить наиболее острые проблемы местных сообществ». 

Соглашение подписали вице-президент «Норникеля» по федеральным и региональным 
программам Андрей Грачев, президент Ассоциации коренных малочисленных народов 
Севера, Сибири и Дальнего Востока Российской Федерации Григорий Ледков, президент 
Региональной ассоциации коренных малочисленных народов Севера Красноярского края 
Артур Гаюльский и председатель Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра 
Красноярского края Григорий Дюкарев… 

 «Таймырский телеграф» 
 
"Норникель" потратил 11,5 млрд рублей на устранение последствий аварии в 
Норильске 

Компания "Норникель" потратила уже порядка 11,5 млрд рублей на ликвидацию 
последствий аварии на ТЭЦ-3 в Норильске. Об этом сообщил в субботу президент компании 
Владимир Потанин в интервью телеканалу "Россия-24". 

"У нас на сегодняшний день порядка 11,5 млрд рублей затрат, которые мы несем в 
связи с ликвидацией непосредственных последствий аварий. Это еще не считая всяких 
рыбных заводов и прочих расходов, которые мы еще в будущем понесем", - сказал он, 
подчеркнув, что компания привержена своему обязательству максимально устранить 
последствия аварии. При этом Потанин выразил надежду, что эти траты будут учтены в 
сумме штрафа, который положен компании за нанесение ущерба. 

По мнению Потанина, коэффициент начисления штрафа для "Норильского никеля" 
после аварии на ТЭЦ-3 в Норильске, приведшей к разливу ГСМ, должен быть пересмотрен, 
так как компания приступила к ликвидации последствий произошедшего своевременно. Также 
Потанин считает, что было бы справедливо уточнить объем разлитого топлива. 

"Уточнить, сколько топлива попало, и от него считать штрафы. И коэффициент 
максимального наказания нам представляется несправедливым, потому что компания 
предприняла эффективные и своевременные усилия для ликвидации последствий и это 
должно быть учтено", - сказал он. По словам Потанина, точный объем топлива можно будет 
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назвать после проведения экспертизы. "Топлива, которое попало в водоемы, было 
значительно меньше, чем было указано в акте (регламентирующем сумму ущерба 
экосистеме). Кстати, ни мы, ни Росприродназор на сегодняшний день не можем точно сказать, 
сколько, потому что нужна экспертиза. Это все будет сделано", - сказал он, добавив, что 
экспертиза может быть проведена после полного завершения работ по сбору топлива… 

ТАСС 
 
К «Норникелю» появились новые претензии из-за аварии Росрыболовство оценило 
ущерб биоресурсам в 40 млрд руб. и выписало штраф на 3,5 млрд руб. 

Росрыболовство озвучило свои претензии к «Норникелю» из-за разлива топлива под 
Норильском: затраты на восстановление рыбных запасов оцениваются в ₽40 млрд, еще ₽3,5 
млрд компания должна выплатить в виде единовременного штрафа 

Росрыболовство заявило о претензиях к «Норникелю» из-за аварии с разливом 
нефтепродуктов под Норильском. «С нас будет штраф, который мы рассчитали, в районе 3,5 
млрд руб., — заявил ТАСС руководитель ведомства Илья Шестаков. — Для нас самое важное 
— это восстановление ресурса, поэтому методика Росрыболовства предусматривает 
требования к нарушителю именно с точки зрения восстановления запасов». 

Помимо размера штрафа ведомство озвучило и свою оценку причиненного ущерба. 
Затраты на восстановление рыбных ресурсов Норило-Пясинской озерно-речной системы 
подведомственный Росрыболовству Всероссийский научно-исследовательский институт 
рыбного хозяйства и океанографии оценил в сумму около 40 млрд руб. Документы с этой 
оценкой будут переданы в прокуратуру Норильска, обещает представитель ведомства. 

На восстановление рыбных ресурсов, по словам Шестакова, уйдет по меньшей мере 18 
лет. Авария нанесла ущерб биоресурсам озера Пясино, в котором нерестятся несколько 
видов рыб и ежегодно добывается 500 т ценных пород. Урон оценивается в размере 9 тыс. т 
мальков, и для его компенсации необходимо строительство трех заводов: осетрового, 
хариусового и сигового. 

Те рыбы, которые выжили после воздействия нефтепродуктов, также могут считаться 
потерянными для рыболовства — они не могут размножаться, и специалисты не исключают 
случаев мутаций, сказал Шестаков. 

Расчеты ущерба основаны на анализе данных, собранных в ходе экспедиции, уточнил 
представитель Росрыболовства. О том, что ведомство планирует провести такую 
масштабную экспедицию и представить по ее итогам окончательный доклад об ущербе, 
Шестаков предупреждал Владимира Путина в июне. 

 РБК 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

103 новых случая заболевания коронавирусом зарегистрировано в крае за последние 
сутки 

По данным Роспотребнадзора на 14 часов 27 сентября в Красноярском крае 
зарегистрировано всего 19 668 лабораторно подтвержденных случаев заболевания COVID-
19, в том числе за последние сутки — 103 случая заболевания. 

Под медицинским наблюдением на дому находится всего 2 515 человек, в том числе за 
последние сутки взято под наблюдение 208 человек. Снято с медицинского наблюдения 38 
936 человек (за последние сутки — 192). 

Наш Красноярский край 
 

Тотальный дистант? Губернатор Усс сообщил об ухудшении эпидемиологической 
обстановки 

Губернатора Красноярского края Александр Усс в своём Инстаграм сообщил, что 
ситуация с коронавирусом может обостриться уже этой осенью. 

У нас наступает особый сложный период. В отличие от весны, осень связана с приходом 
классического гриппа. В плане подготовки к этому сезону, который осложнён еще и 
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возможностью обострения ситуации по коронавирусу, край будет активно заниматься 
вакцинацией против гриппа. Мы предусматриваем ряд организационных мер, которые 
предполагают разделение потоков инфицированных коронавирусом и тех, кто страдает от 
обычного гриппа и обычного воспаления лёгких. Мы к этому готовы», — написал Александр 
Усс. 

Добавим, в Москве с 28 сентября вводятся новые ограничения. Пожилым людям, а также 
тем, кто имеет хронические заболевания, рекомендуют оставаться дома, а руководителям 
предприятий приходится снова переводить сотрудников на «удалёнку». Москвичей призывают 
соблюдать масочный режим. По данным Оперативного штаба по борьбе с коронавирусом, 
Красноярский край пока остаётся на 3 этапе их снятия. При этом в Железногорске 
зафиксирован всплеск — зафиксирован 41 новый случай заражения из 101 случая по краю. 

Соблюдайте масочный режим и социальную дистанцию в общественных местах. 
Деловой квартал 

 
В Красноярск привезли первую партию вакцины от коронавируса 

В рамках тестирования логистики для поставок вакцины «Гем-КОВИД-Вак» в регионы 
продолжает поступать препарат. 

Лекарство привезут в Красноярский край несколькими траншами и в общей сложности до 
30 декабря текущего года регион получит 2482 дозы. 

Как сообщает Министерство здравоохранения Красноярского края, в соответствии с 
инструкцией по применению вакцина  «Гем-КОВИД-Вак» показана к применению у взрослых 
от 18 до 60 лет. Предварительно первоочередное проведение прививок планируется 
медицинским работникам. При иммунизации будут соблюдены все требованию по 
безопасности и контролю введения. 

Прививка проводится по схеме: первичное введение, а затем вторичное  через 21 день. 
В настоящий момент завершается этап приемки и оформления документации, 

определение контингента и организация вакцинации от COVID-19 граждан, входящих в группу 
риска. 

НИА-Красноярск отмечает, что вакцинация от COVID-19 определенного контингента 
жителей будет бесплатна и на добровольных началах. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Счетная палата предупредила о росте бедности в стране 
Рост бедности поставил под угрозу выполнение национальной цели по снижению в 2 

раза количества малоимущих в стране к 2030 году, сообщается в экономическом мониторинге 
Счетной палаты. 

"Уровень бедности вырос во втором квартале 2020 года до 13,5% с 12,5% в первом 
квартале 2020 года. Это создало риск того, что национальная цель по снижению бедности в 
два раза к 2030 году может быть не достигнута", – отмечает Счетная палата. 

"Снижение реальных располагаемых денежных доходов во втором квартале на 8% не 
могло не сказаться на уровне бедности, выросшем за квартал на 0,9 процентных пункта до 
13,5%, что эквивалентно 19,9 миллиона человек". 

В 2015 году кризисная ситуация в экономике также привела к существенному росту 
бедного населения – с 11,3 миллиона до 13,4 миллиона человек – максимуму в период с 2010 
года, следует из данных Счетной палаты. С 2015 года уровень бедности в стране постоянно 
снижался и к концу 2019 года достиг 12,3 миллиона человек. Самый низкий уровень бедности 
был в 2010 году – 10,7 миллиона человек. 

Но темпы роста бедности были бы намного больше, как минимум в 1,5 раза, если бы не 
усилия российских властей. Так, по расчетам экономистов НИУ Высшей школы экономики, 
господдержка населения в период карантина наполовину сократила прирост бедности. 
Многократно выросла бы и безработица без господдержки бизнеса и населения. 
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"Можно предположить, что в августе уровень безработицы приблизился к своему 
максимуму, и, начиная с сентября, начнет снижаться", – сообщается в мониторинге Счетной 
палаты. 

Но восстановление российской экономики идет довольно медленно, констатируют в 
Счетной палате. Смягчение условий ОПЕК+ с 1 августа – увеличение добычи – оказалось 
недостаточным для роста производства топливной отрасли. Из-за исчерпания эффекта 
отложенного спроса даже ускорилось снижение в обрабатывающей промышленности. Это 
тормозит динамику в сфере грузоперевозок. Закончилось действие и отложенного спроса на 
динамике оборота розничной торговли: снижение в августе ускорилось с минус 1,9% до минус 
2,7%. Сфера платных услуг не восстановилась. 

Тем не менее, в сентябре Минэкономразвития улучшило оценку снижения экономики в 
2020 году. Снижение ВВП России по итогам 2020 года не превысит 3,9%, следует из нового 
прогноза Минэкономразвития, направленного в правительство. Прежняя оценка составляла 
4,8%. По новой оценке министерства, возвращение ВВП к докризисному значению ожидается 
в третьем квартале 2021 года, а не в четвертом, как ожидалось ранее. По итогам 2021 году 
ВВП России увеличится на 3,3%, в 2022 году – на 3,4%, в 2023 году – на 3%. 

Вести 
 

Повышение тарифов в 2021 году на электроэнергию для населения составит 5%, на газ 
- 3%, на ж/д перевозки - 3,7% 

Правительство РФ одобрило планы повышения тарифов на электроэнергию для 
населения с июля 2021 года на 5%, на газ с июля 2021 года на 3% и на пассажирские 
железнодорожные перевозки с января 2021 года на 3,7%. Соответствующие прогнозы 
индексации по тарифам содержатся в опубликованном Минэкономразвития в субботу 
макропрогнозе на 2021-2023 годы, который был одобрен правительством на заседании 16 
сентября. 

Согласно одобренному правительством документу, рост регулируемых тарифов сетевых 
организаций для промышленности в период 2021-2023 гг. составит 3,0% ежегодно (тарифы на 
электроэнергию традиционно индексируются с 1 июля). 

"В целях снижения объема перекрестного субсидирования в электросетевом комплексе 
размер индексации тарифов на передачу электрической энергии населению в среднем по РФ 
сохранится на уровне 5,0% ежегодно. Такими же темпами будут расти и регулируемые 
тарифы на электроэнергию для населения (то есть на 5% в год в 2021-2023 годы - ИФ)", - 
поясняют в Минэкономразвития необходимость индексации тарифов на электроэнергию для 
населения более высокими темпами, чем для промышленности. 

"Динамика нерегулируемых цен для конечных потребителей, кроме населения, на 
розничном рынке в 2020 г. в среднем составит 5,6%, в период 2021-2023 гг. - не превысит 
заложенных в сценарные условия параметров целевой инфляции и в среднем составит от 
2,9% до 3,5%", - говорится в опубликованном макропрогнозе. 

Цены на газ как для промышленности, так и для населения планируется в 2021-2023 
годах индексировать на 3% в год (индексация также с 1 июля). Индексация тарифов на 
транспортировку газа по распределительным сетям закладывается на уровне 3,7% в 2021 
году (также с 1 июля) и на 4,0% в год в 2022-2023 годах. 

В прогнозе отмечается, что в среднем размер индексации (с 1 июля) совокупного 
платежа граждан за коммунальные услуги в 2021-2023 годах будет составлять 4,0% в год. 

"Рост тарифов на услуги теплоснабжения, водоснабжения и водоотведения, как и 
предельные индексы изменения платы граждан за коммунальные услуги в 2021-2023 гг., 
сохранятся на уровне, предусмотренном принятым в сентябре 2019 г. прогнозом социально-
экономического развития РФ на период до 2024 года с ориентацией на уровень инфляции", - 
отмечают в Минэкономразвития. 

Индексация железнодорожных перевозок (они индексируются с 1 января) как грузов, так 
и пассажиров с 1 января 2021 года, согласно одобренному макропрогнозу, составит 3,6%, с 1 
января 2022 года 3,6%, с 1 января 2022 года 3,8%. 
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"Индексация тарифов на пассажирские перевозки в дальнем следовании в 
регулируемом сегменте (перевозки в плацкартных и общих вагонах) будет соответствовать 
темпам изменения тарифов на грузовые перевозки в связи с тем, что основной составляющей 
расходов для пассажирских перевозчиков является плата за пользование инфраструктурой 
железнодорожного транспорта, которая индексируется в соответствии с параметрами роста 
тарифов на грузовые перевозки", - говорится в макропрогнозе. 

ИА "Финмаркет" 
 

За 7 месяцев прибыль российских предприятий упала в 1,7 раза - Росстат 
По итогам января-июля 2020 года сальдированный финансовый результат (прибыль 

минус убыток) организаций (без субъектов малого предпринимательства, банков, страховых 
организаций и государственных (муниципальных) учреждений) в действующих ценах упал на 
42,2%, или в 1,7 раза, и составил 5 трлн 370,2 млрд рублей по сравнению 9 трлн 289,9 млрд 
рублей в январе-июле 2019 года, свидетельствуют оперативные данные Федеральной 
службы госстатистики (Росстата). 

Как говорится в сообщении Росстата, 36,3 тыс. организаций получили прибыль в 
размере 8 трлн 774,7 млрд рублей, 19,0 тыс. организаций имели убыток на сумму 3 трлн 404,5 
млрд рублей. 

В июле 2020 года прибыль организаций снизилась на 12%, - до 1 трлн 061,3 млрд руб. по 
сравнению с 1 трлн 205,4 млрд руб. в июле 2019 года. Снижение показателя замедлилось. В 
июне прибыль организаций снизилась на 23,1%, в мае упала в 1,6 раза, или на 38,3%, в 
апреле - в 1,8 раза. 

Сальдированная прибыль компаний в январе-июле в сфере добычи полезных 
ископаемых снизилась на 42,7% - до 1 трлн 447 млрд рублей. 

В обрабатывающих производствах сальдированная прибыль упала на 38,3% - до 1,758 
трлн рублей. В оптовой и розничной торговле прибыль рухнула на 64,2% - до 505,6 млрд 
рублей. 

Рост прибыли показали предприятия, занимающиеся сельским хозяйством, охотой и 
рыболовством; их прибыль выросла на 55,3% - до 219,8 млрд рублей. 

Прибыль предприятий в строительстве увеличилась на 5,2% - до 82,8 млрд рублей. 
 ИА "Финмаркет" 

 
Пандемия меняет отношение россиян к сбережениям. Около 40% россиян считают 
необходимым копить на пенсию 

Примерно 40% россиян считают необходимым делать долгосрочные накопления, в том 
числе на пенсию. К такому выводу пришли аналитики сервиса «Работа.ру» и НПФ Сбербанка 
в совместном исследовании. Не считают нужным это делать только 14% респондентов. 
Остальные же называют иные цели сбережений. Так, половина опрошенных заявили, что 
откладывать деньги необходимо только на черный день, на случай непредвиденных 
обстоятельств. Почти четверть респондентов (23%) считают образование детей приоритетом 
для сбережений, еще 21% – копят деньги на покупку недвижимости. 

Однако откладывать денежные средства и считать это необходимым – разные вещи, 
обращают внимание эксперты. «Сама постановка вопроса выдает желаемое, за 
действительное, – отмечает заведующий лабораторией развития пенсионной системы 
Института социальной политики НИУ ВШЭ Евгений Якушев. – «Хотите ли вы иметь 
сбережения на пенсии?» – «Да, хочу». – «Готовы ли вкладывать?» – «Ну, может быть». – 
«Заключите ли вы завтра договор с НПФ, страховой компанией и банком для формирования 
пенсионных сбережений?» – «Скорее всего, нет». 

Согласно опросу «Работа.ру» и НПФ «Сбербанка» на самом деле треть россиян (31%) 
вообще никак не планируют свой бюджет. Строят финансовые планы на полгода-год только 
8%. У остальных горизонт планирования ограничивается максимум тремя месяцами. Больше 
половины (54%) опрошенных денег вообще не откладывают, и только четверть – имеют 
привычку делать это после каждой зарплаты. При этом большинство отправляет в копилку не 
более 10% своего дохода. Впрочем, коронакризис заставил некоторых россиян изменить 
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стратегии сбережения: за последние полгода больше трети респондентов (36%) стали 
откладывать меньше средств и только 7% начали пополнять копилки чаще и на большие 
суммы. 

«Текущий год стал иллюстрацией того, как быстро непредвиденные ситуации могут 
вмешаться в наши планы с работой, учебой и доходами», – отмечает старший научный 
сотрудник лаборатории исследований уровня жизни и социальной защиты Института 
социального анализа и прогнозирования (ИНСАП) РАНХиГС Александра Бурдяк. Это, 
безусловно, влияет на мнение россиян о сбережениях. 

«Согласно опросам ИНСАП РАНХиГС, у 65–70% населения нет сбережений, на которые 
можно прожить хотя бы пару месяцев, – говорит она. – Другие исследования фиксировали 
примерно такую же долю и в допандемическое время. У 10–15% населения объема 
сбережений хватило бы на один год потребления. Около 60% респондентов не могут 
откладывать деньги и живут от зарплаты до зарплаты или от пенсии до пенсии. 
Следовательно, на практике делать сбережения и тем более строить долгосрочные 
финансовые планы получается у немногих, несмотря на то что эту идею многие одобряют». 

В целом менее трети населения имеет надежную подушку безопасности, которая 
позволяет преодолеть такие неожиданные риски, как пандемия, считает ведущий научный 
сотрудник ИНСАП РАНХиГС Дмитрий Рогозин. Но, во-первых, этот показатель зависит от 
социальной группы. Так, накопления имеет треть работающих семей и семей пенсионеров. 
Среди безработных таковых только 16%. В больших семьях, где один из супругов занимается 
домашним хозяйством, сбережения есть у 21% – как правило, деньги копятся на оплату 
обучения детей. 

Во-вторых, подавляющее большинство накоплений может помочь только при 
краткосрочных проблемах. «Лишь 42% россиян утверждают, что имеют накопления более чем 
на три месяца», – говорит Рогозин. При этом эксперт уточняет: «Что для одних сбережения, 
то для других заначка, а для третьих просто неизрасходованная часть текущих средств»… 

Ведомости 
 

Финансирование льготной ипотеки в России решили увеличить 
Правительство России решило направить 12 миллиардов рублей на меры по снижению 

средней ипотечной ставки в 2021 году. Это следует из общенационального плана 
восстановления экономики, пишут «Известия». 

Главная из таких программ — льготная ипотека на новостройки под 6,5 процента, 
которую запустили в мае в качестве антикризисной меры. Отмечается, что сумма, 
предусмотренная в утвержденном плане, в два с половиной раза больше той, что 
фигурировала в июньской версии документа. 

Кроме того, в следующем году бюджетные траты значительно превысят и уровень 2020-
го. Так, в нынешнем году на антикризисную ипотеку потратили шесть миллиардов рублей. 

Однако на другие программы, такие как «Семейную», «Дальневосточную» и «Сельскую» 
ипотеки, бюджетные траты сократят. Изначально планировалось заложить 24 миллиардов 
рублей в 2021 году, однако в результате потратят 17,2 миллиарда. 

Такое перераспределение средств означает, что программу льготной ипотеки под 6,5 
процентов продлят, сообщили эксперты. О том, что ее действительно перенесут на 2021 год, 
заявил источник «Известий» в финансово-экономическом блоке правительства. 

Ранее в правительстве России пообещали поддержать продление программы льготной 
ипотеки под 6,5 процента. До конца октября чиновники планируют собрать всю информацию 
по результатам программы и подвести итоги. После этого будет принято решение о 
дальнейших параметрах льготной ипотеки. 

Лента.ру 
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7. РАЗНОЕ 
 

Кисы из Евросоюза обиделись 
Не могу пройти мимо такой жыыыырной новости. РИА «Новости» сообщает нам, что 

«Евросоюз отвергает ответные санкции России и считает их неоправданными». Это заявил 
официальный представитель ЕС Питер Стано. 

Разберём его заявление построчно. 
Стано: «Мы отвергаем эти ответные санкции, объявленные Россией, как и иные 

ответные российские санкции, в частности в сельскохозяйственном секторе, поскольку они 
неоправданны». 

Роджерс: Серьёзно? А европейские санкции, значит, оправданы? С какой стати? Чем 
оправданы? Стремлением угодить американским хозяевам? 

И что значит «отвергаем»? В чём это будет выражаться? В вашем истеричном «мы 
против», выкрикиваемом фальцетом? Ну так можете ещё и поплакать. 

Санкции всё равно будут, вы давно на них напрашивались. 
Стано: «санкции ЕС против России и россиян являются адресными и соответствуют 

международному праву». 
Роджерс: Да что же он врёт так убого? Какому международному праву соответствуют 

антироссийские санкции? Можно ссылку на соответствующий закон? Як нэма?! Ой… 
Я кучу документов, связанных с санкциями, изучил. И нигде не было «согласно пункту 

такому-то такого-то закона». Можно с уверенностью говорить, что ни малейшего 
законодательного основания у подобных недружественных действий Евросоюза нет. 

Более того, экономические санкции нарушают правила ВТО, потому что ограничивают 
свободу передвижения товаров, денег и технологий. 

Стано: «внесение в списки ЕС происходит на основе чётких критериев и юридически 
обоснованных доказательств». 

Роджерс: И снова врёт. Где эти критерии прописаны? В каком документе? С какой стати 
вообще евробюрократы пытаются указывать стране, которая не является членом ЕС и не 
подписывала никакие ограничивающие или обязывающие её документы? 

Фраза «юридически обоснованные доказательства» вообще лишена смысла. 
Доказательства не требуют юридического обоснования, юридического обоснования требуют 
действия. Он элементарно безграмотный и косноязычный. 

Опять же, доказательства чего? И где эти доказательства были предъявлены? В каком 
суде? Как там насчёт «никто не может быть признан виновным в преступлении иначе, чем по 
решению суда»? Вроде как это базовое понятие римского и континентального права. Но на 
Россию это, почему-то, не распространяется. 

А поскольку чиновники Евросоюза творят откровенный правовой беспредел, который 
справедливо расценивается российским МИДом как «недружественные действия», то мы 
вполне вправе ответить симметрично. 

Стано: «Европейские санкции направлены на изменение определённого поведения». 
Роджерс: Это они что, нас дрессировать пытаются? Серьёзно? Мания величия не 

мучает, нет? 
И какого такого «определённого»? Независимого? Суверенного? Ставящего интересы 

России на первое место? Так и российские санкции направлены на изменение русофобского 
поведения чиновников Евросоюза. Вот и посмотрим, кто кого воспитает. 

Стано: «Нам не сообщили, к кому конкретно и сколько граждан ЕС подпадут под эти 
меры… Нам не сообщили, почему Российская Федерация приняла эти меры» 

Роджерс: То есть он совсем не может без вранья. Враньё в каждой фразе. Потому что 
официальный представитель МИД Мария Захарова заявляла, что «Европейский союз 
отметился рядом недружественных шагов в отношении нашей страны», и Россия 
предупреждала ЕС о пагубности такого подхода. Итого. 

Евробюрократы демонстрируют нам полнейшую неадекватность, выражающуюся в 
сочетании европоцентризма (такая форма мании величия, когда её носитель считает, что 
является носителем высшей цивилизации, основываясь исключительно на факте своего 
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географического местоположения), патологической социопатии (при которой врут, 
даже когда в этом нет никакой необходимости) и тотальной неспособности просчитывать 
последствия своих действий. 

Украина в ЕС не вступила (и нет шансов, что вступит), но Европа заражена украинством 
по полной программе. Они сначала делают различные русофобские гадости, совершенно не 
думая о возможных последствиях, а потом постоянно удивляются «А нас за що?». 

Похоже, что они действительно убеждены в своей исключительности, и все «обязаны» 
им угождать и прислуживать просто потому, что они европейцы. 

Вот только ни мы, ни турки, ни все остальные (кроме украинцев, конечно) так не считают. 
КОНТ 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 28.09.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,82  ▼ 0, 36 

EUR 89,66  ▼ 0, 32 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


